

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»
LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 17 DE ENERO DE 1930

Número 3336

Recuerdos del Congreso Eucarístico Nacional de Nicaragua

Continúa

La solemne sesión del segundo día

Fué presidida por el Ilmo. Sr. Obispo de Granada y con la asistencia de todos los Ilmos. Prelados, Cabildo, Clero, Seminaristas, Representantes de los Poderes civiles y numerosísimo público, en la grandiosa Catedral.

Después del Veni Creator habló el representante de la diócesis de Matagalpa. No recordamos el nombre del joven orador que habló con toda valentía y denuedo en pro de la causa católica por medio de la acción eucarística en la sociedad. Indudablemente que de perseverar en el conocimiento y práctica de nuestra fe, tendrá en él la Iglesia de Nicaragua un brillante defensor, un buen soldado.

Le siguió en el uso de la palabra el Dr. José Sansón con el tema «Las Asociaciones piadosas de Varones». Se trata aquí de un caballero de edad madura pero de robusta fe y de experiencia práctica de la vida. Su discurso gustó muchísimo, tanto por las ideas como por la convicción y hasta la galanura del estilo. Vino después la señorita María Antonia Salinas con un bellissimo discurso sobre «La Santísima Eucaristía como sacrificio y como sacramento». A ella siguieron la señorita María Esmeralda Argüello sobre «La Santísima Virgen y la Eucaristía», la señorita Josefina Pallais sobre «Las Modas»; el Doctor don Tobias Argüello sobre «Las Ordenes Terceras»; la Srta. María Luisa de Sacasa sobre «La Matrona cristiana» y la Srta. Alicia Icaza sobre «El Corazón de Jesús y la Comunión repara-

dora». Todos desempeñaron su cometido muy bien y formularon con precisión las conclusiones prácticas que creyeron más oportunas. Si consideramos que la mujer es más inclinada a la piedad y de menos respeto humano que el hombre, tenemos que alabar la valentía y los hermosos rasgos de fe de los caballeros oradores ante aquella respetabilísima asamblea; pero si tomamos en cuenta que las mujeres no tienen las mismas disposiciones que el hombre para tomar la palabra, en circunstancias tan solemnes, por más preparado y bien escrito que lleve su discurso, por fuerza, debemos confesar que las distinguidas oradoras católicas sobre pasaron lo que se podía esperar de ellas, teniendo también muy en cuenta la dificultad tan grande para hacerse oír y entender ante aquella multitud. Cuenta pues la sociedad católica nicaragüense con muy valiosos elementos femeninos para esta clase de luchas y torneos de la fe.

Ante aquel entusiasmo desbordante, el joven orador del principio volvió a tomar la palabra lleno de enardecimiento y de júbilo ante las glorias de nuestra invicta Religión.

Una objeción presentada por el Ilmo. Sr. Obispo de Granada

El Presidente de la Sesión propuso que se resolviera allí una dificultad propuesta por los protestantes, a fin de que todos los fieles presentes pudieran tener un conocimiento más ilustrado.

Se trata, dijo, de que los protestantes nos echan en cara que nosotros afirmamos que Jesucristo dijo que *comiéramos su cuerpo*

y *bebieramos su sangre* y que como en la Santa Misa se convierte el pan en el cuerpo y el vino en la sangre y damos a los fieles la Eucaristía solamente bajo las especies de pan, no cumplimos con el mandato de Cristo y engañamos a los fieles.

Habló el mismo proponente de la dificultad y dos de los señores sacerdotes. Como también aquí hablan los protestantes de esa manera, bien que con la misma mala fe con que quieren ignorar lo que siempre ha enseñado la Iglesia, digamos unas pocas palabras.

Jesucristo dió a sus apóstoles su cuerpo bajo las especies de pan y su sangre bajo las de vino y les dió a ellos el poder de hacer lo mismo que Él acababa de hacer (*haced esto mismo en memoria mía*;) se dió a sí mismo, decimos, estando completamente unidos su cuerpo, su sangre, su alma y divinidad, de manera que bajo cada una de las especies estaba todo entero. De igual modo ha enseñado la Iglesia que Jesucristo está todo en cada una de las especies, de suerte que el que le recibe bajo las especies de pan come su cuerpo y bebe su sangre, lo mismo que el que le recibe bajo las dos especies, y así se cumple el mandato divino. No hay ninguna prohibición divina para que los fieles reciban a Cristo bajo las dos especies, sino conveniencia y disposiciones de la Iglesia para confundir a los herejes que negaban estuviere Cristo bajo cada una de las dos y evitar las múltiples dificultades de que todos le recibieran también bajo las especies de vino. Esta doctrina

se llama de la concomitancia. Pasemos ahora a reseñar el acto exterior más solemne y grandioso del Congreso Eucarístico, el *paseo regio y triunfal del Divino Maestro por las calles de León*.

Mi vida en relación con el mono por Cassio Pitágoras Il masonazo

Para mejor servir al gran arquitecto, declaro lo siguiente:

Creo que desciendo del mono, aunque no lo quisiera.

Mis padres anduvieron por los árboles como el mono.

Mis hermanos fueron monos y monas.

Hube de crearme entre monos. Mis amigos, todos monos.

Soy un mono perfecto, pero masón.

Mi matrimonio a lo mono.

Mis negocios, siempre con los monos.

Mi luna de miel en los árboles, como mono.

Engañé al prójimo como mono que soy.

La paso a gusto a lo mono. Min necesidades corporales a lo mono.

Sólo como carne de mono (estilo masónico).

Fuí lujurioso como un mono.

Ninguna práctica religiosa por ser mono.

Siempre vivo soñando con los monos.

Mis buenas alegrías con los monos.

Practico mi oficio en los árboles como mono.

Algún día me reuniré con los monos.

Tuve de novia una linda mona.

El gran arquitecto me protegía como mono.

Como espiritista creo en el alma y como mono no la tengo.

Para mí, ningún funeral porque soy mono.

He de morir como masónico mono.

Llegaré a presencia del gran arquitecto, como mono, y me premiará.

De mi quedará solo mi cuerpo de mono.

Con el tiempo reencarnaré en un grandísimo mono.

Si al morir no voy al mono, arriesga encarnar en un vil animal, lo que sería peor.

Los príncipes masónicos, no se oponen a mi descendencia de mono.

Si seis monos equivalen a un burro, yo seré un masón, más diez... etc.

Sólo deseo exhalar mi último aliento masónico en brazos de los monos.

Me sueño ya gozando en el gran Oriente en bellísima compañía de monos.

No hay *delicia mayor* que ser mono; nada es comparable a esa *felicidad masónica*.

Por la copia,

Alberio Quesada L.

Heredia, 12 de enero de 1930.

En libertad

Mucho celebramos que el Dr. don Alejandro Vargas Araya haya podido arreglar sus asuntos judiciales y recobrar así su acción para atender sus asuntos profesionales. Tuvo que rendir una fuerte fianza, pero confía en el recto juicio de los jueces. Mi negocio, nos dijo fué vendido a la pública luz, dado que hasta lo avisé por tres veces en La Gaceta, conforme lo ordena la ley.

Celebramos la noticia por su propia tranquilidad y la de su señora,

Juventudes alemanas

Según la «Kölpingblatt», órgano de la Asociación católica de los obreros *kölpingianos*, las juventudes alemanas se encuentran en el siguiente estado:

La población actual de Alemania es de 63.420.000 habitantes. Y de ellos 14.000.000 corresponden a los jóvenes de 14 a 25 años de edad, es decir el 22,2% de la población total.

De esos 15 millones de jóvenes, están organizados en las diversas y múltiples asociacio-

nes juveniles de aquella república, 5.516.200.

Señalaremos solamente la proporción de jóvenes organizados, católicos y protestantes.

Existen en «Reich» 8.803.228 jóvenes protestantes, de los que están organizados 638.600 o sea un 7,25%.

El número de los jóvenes católicos es de 4.442.234. Y según las últimas estadísticas, los organizados en asociaciones naturalmente católicas, ascienden

a 1.418.109, que representan por consiguiente un 32% de la juventud católica alemana.

Es decir, que la juventud católica alemana está más organizada que la protestante.

(Concluirá)

S. de P.

Duelo social

La sociedad josefina ha sido hondamente conmovida con el fallecimiento de la muy estimable señorita María Isabel Durán Quirós, hija del bien recordado galeno Dr. don Carlos Durán.

Sus funerales se celebraron en el templo del Carmen, verificándose después el sepelio en medio de numerosa concurrencia.

Enviamos nuestro pésame a sus hermanos don Carlos Luis Bonilla y doña Lola Durán de Bonilla y familia, don Roberto

Bonilla y doña Angela Durán de Bonilla y familia, don Manuel Barrionuevo y doña Ester Durán de Barrionuevo, don Guillermo Tinoco y doña Elena Durán de Tinoco y familia, don Carlos Durán Quirós y demás familiares.

Los carros de primera clase son dejados fuera del andén en Río Grande

Parécenos una falta de cortesía en el Ferrocarril Nacional que a los pasajeros de clase primera se les deje en la parte más incómoda y molesta de la estación de Río Grande donde se acostumbra hacer el almuerzo del camino.

Hemos visto en tres viajes sucesivos que cerca del andén se dejan los carros de segunda clase cuyos pasajeros pagan menos y en lo general son hombres, mientras que a los de primera y sobre todo a las mujeres se les deja en sitio incómodo.

La administración debe razonar su procedimiento. Por lo demás justo es que se dé una arreglada a la estación de Río Grande y se lo que más comoda para el público.

La vida obrera en Rusia es miserable

Londres.—Los periódicos ingleses se hacen eco de un hecho muy característico ocurrido en los yacimientos de hulla de Tilminston (Kent): Hace algunos meses los propietarios de estos yacimientos tomaron la iniciativa de proponer al personal que enviase a la Dirección de las mismas algunos representantes que participasen en los trabajos de dirección. Se hizo así y esta combinación parecía dar excelentes resultados satisfactorios a las dos partes, pues puso fin a la lucha entre patronos y obreros. Pero esto no fue del agrado de los comunistas de dicho lugar, que suscitaron una huelga parcial declarada bajo pretexto de que la dirección debía dejarse por entero a los obreros, «como en Rusia Soviética».

La Dirección propuso entonces al personal, antes de adoptar una decisión definitiva, que designasen dos comunistas que estuviesen dispuestos a emprender, por cuenta de los propietarios, un viaje a las hullerías de la U. R. S. S. a fin de comprobar por sí mismos las condiciones de vida y de trabajo de sus camaradas rusos; a su vuelta, los dos enviados harían, en presencia de todos los mineros, el relato detallado de todo lo que hubiesen visto y si sus conclusiones eran favorables al sistema bolchevique, volverían a Rusia para instalarse allí con sus familias, siem-

pre a costa de los propietarios mineros ingleses. Los dos hombres escogidos para esta misión, Room y Krein, comunistas «puros entre los puros» han vuelto estos días a Inglaterra después de algunas semanas de estancia en Rusia. Como se convino, acaban de hacer, ante los mineros reunidos, el relato de su viaje, cuyo resultado ha excedido en mucho lo esperado por la Dirección de Tilminston. Han descrito en particular la vida de los mineros de la cuenca hullera de Donetz (Ukrania) donde la situación es sencillamente espantosa.

Los mineros de esta región habitan, con sus mujeres y sus hijos, en vastos cuarteles, tan deteriorados que a menudo varias familias se ven obligadas a dormir juntas en una sola habitación. Los niños privados de la asistencia a las escuelas (que por otra parte apenas puede dárseles el nombre de tales) crecen abandonados a sí mismos, sin recibir ninguna instrucción, mientras que su padre y su madre se entregan al alcohol, única «distracción» de que disponen. Las condiciones de trabajo no son mejores; las máquinas, muchas de las cuales datan de antes de la guerra, están en un estado lastimoso, lo que explica el gran número de accidentes de trabajo, a menudo muy graves, de que los mineros son víctimas. En cuanto a los salarios si se

Cosas prácticas

Para que la pintura aplicada al hierro no se desprege por la acción de la intemperie, dejando la superficie metálica expuesta a criar orín, dice un periódico científico que lo mejor es limpiar el metal y acto seguido darle una mano de linaza hirviendo.

Cuando se trata de objetos pequeños no hay más que calentarlos y zambullirlos en el aceite, el cual penetra por los poros del metal, quita la humedad y permite que la pintura se adhiera admirablemente.

Mantillones de lana buena clase, clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales. *Tienda Benavides.*

tiene en cuenta el coste excesivo de la vida, representan la tercera parte de los concedidos a los mineros ingleses, además los obreros están obligados a trabajar muchos días en el año sin remuneración alguna, pues el Gobierno retiene los salarios para hacer frente a diversos empréstitos, así como a los gastos de las jornadas internacionales de propaganda comunista.

A su paso por Moscov, Room y Kreiner se asombraron de la pobreza del pueblo, que atestiguaba claramente las interminables filas de pobres gentes a las puertas de los almacenes de comestibles. Habiendo sido recibidos en el «Palacio de Trabajo» por el comisario Sluzky, éste les dió instrucciones sobre la manera en que debían a su vuelta dar cuenta de su misión, y como no creyeran deber comprometerse a seguirlos, los dos fueron detenidos durante cinco días.

Al día siguiente de este relato público, la dirección de las minas de Tilminston ha hecho saber que está dispuesta a pagar todos los gastos de viaje y equipajes para ellos y sus familias, a aquellos obreros que desearan ir a establecerse a Rusia, pero como es natural hasta ahora nadie ha solicitado aprovecharse de esta oferta.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación. *Heredia. Tienda Benavides*

Conferencia de Cultura Cívica

Hemos recibido la siguiente invitación que agradecemos: San Pedro de Montes de Oca, miércoles 15 de enero de 1930. Sr. de mi estimación:

Me es grato invitarlo a la segunda conferencia familiar de cultura cívica que se efectuará pasado mañana, viernes 17 de los corrientes, a las 7 y 15 minutos de la noche, en el Salón Teatro de esta localidad. Han de darle todo realce, una delegación de distinguidos oradores de la capital y la presencia de Ud. que espero instantemente.

Con afectuoso saludo, soy su atento servidor y amigo,

Dagoberto Quirós A.

Máximas chinas

Es muy corriente decir que los chinos son tontos y ignorantes. No hay en ellos tal necesidad; muy al contrario, su sabiduría alcanza a todos los ramos del humano saber. Sus máximas, por ejemplo, son de lo más elocuente y sentenciosas que se conoce. Vayan unas cuantas como muestra.

No especules sobre el porvenir. No destruyas tu vida.

No abuses de las cosas buenas que la Providencia ha puesto en el camino de tu vida.

No des plaza al miedo.

No compres cosas inútiles.

No adquieras intimidación con los superiores a ti.

No hables ni murmures de los asuntos privados de nadie, ni reveles los secretos que te sean confiados.

No interrumpas la marcha que hayas comenzado para alcanzar la realización de cualquier buen asunto.

No discutas la comida ni la situación de nadie.

No des libro a las mujeres para que con ellos abandonen los quehaceres domésticos.

No incites a los demás para que marchen tras un imposible.

No aprendas cosas malas o que no sean de provecho.

No pregones tus riquezas ni pongas al descubierto tus miserias.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. - El que no anuncia no vende.....

Bellezas de la vida soviética

Helsingfors.—Aunque el gobierno Soviético acaba de realizar la recolección de este año, que se considera mejor que la del pasado, la población de la U. R. S. S. continúa falta de víveres, y las autoridades se ven obligadas a recurrir sin demora a las medidas extremadamente severas, para asegurar el aprovisionamiento. Con este fin en Moscov se han establecido las tarjetas de carne entregadas única y exclusivamente a los obreros de las fábricas, y a los funcionarios del Estado, dando derecho a una ración fijada para los primeros en 200 gramos y para los segundos en 100 gramos diarios. Como la venta de comestibles fuera de los almacenes del Estado está considerada como acto de especulación que puede ocasionar sanciones que llegan en ciertos casos hasta la pena de muerte, la situación se hace muy grave para la mayoría de la población. Se prevé, igualmente, la introducción en breve plazo en todas las ciudades de la U. R. S. S. de tarjetas de racionamiento para toda clase de productos alimenticios, tales como huevos, manteca, leche y conservas. Estos víveres no serán distribuidos más que entre los obreros y empleados del Estado así como entre los miembros del Partido Comunista.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. Tienda Benavides.

A los señores Sacerdotes y Mayordomos

avisamos que acabamos de recibir un surtido completo de

ORNAMENTOS

que se venden a precios sumamente económicos

Recomendamos la ejecución de los Programas para TURNOS y demás trabajos tipográficos en nuestros Talleres, en donde se les atenderá a su entera satisfacción.

Librería e Imprenta ALSINA
(Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 — Teléfono 2063

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 - APARTADO 927

HOY que sólo se leen periódicos, ¿no cree Ud. de suma importancia apoyar al periódico católico, de amena e interesante lectura?

Religión y Patria

es la revista de la intelectualidad católica y que, conforme a su programa trata de todo lo concerniente a la Iglesia y a Costa Rica.

Le pedimos a Ud. su valioso concurso en esta tarea que nos hemos impuesto un grupo de jóvenes esperanzados de que se comprendan nuestros ideales y la revista merezca su aprobación.

Suscríbese Ud. a

Religión y Patria

y con ello hará una buena obra y alentará nuestros entusiasmos

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

La curación del Cáncer

Concluye

Aún puedo presentar otro hecho de fuerza no menos incontrastable: es un hecho reconocido oficialmente por todos los hombres de ciencia y por instituciones sanitarias del mundo entero, que los casos de cáncer van produciéndose en creciente aumento en todos los países, a pesar de que en todos ellos, y Cuba entre los primeros, se invierten millones en el estudio del terrible mal; se erigen hospitales dotados de los más modernos medios de investigación e higiene, se construyen por centenares creches, sanatorios, asilos; se sanean las poblaciones y las casas, se reparten a domicilio medicinas y leche gratis, como lo hace con generosidad sin límite la Sanidad cubana; se cuida a los niños raquíticos dándoles comida, ropas, asilo, medicinas, asistencia, como también lo hace Cuba; se envían instructoras a las casas de los pobres a predicar y practicar lecciones de higiene y damas de la más alta sociedad habanera se congregan para organizar sociedades preventivas, curativas o benefactoras de los enfermos. La Sanidad, la magnífica Sanidad cubana, orgullo legítimo de todos nosotros los cubanos, y aún de la América entera, es incansable en estos propósitos de saneamiento e higienización; y ha logrado que las casas y establecimientos de esta índole estén dotados de las condiciones higiénicas que aconseja o reclama la vida moderna; hace obligatorio en todas ellas la ven-

tilación, y es de rigor el baño. ¿Qué cosa es, pues, la que a pesar de tales medidas higiénicas y de profilaxis, y de la permanente y enérgica campaña de la Sanidad, la mortalidad por causa del cáncer vaya en aumento, en espantoso y terrible aumento? En los países más limpios del mundo, Suiza, Suecia, Holanda en donde llevan el rigor de la higiene hasta lavar todos los días el frente de todas las casas, tienen doble más mortalidad de cáncer que los demás países. ¿Qué puede ser aquello, que paralelamente con el aumento de higiene en todas partes aumente a la par el terrible morbo canceroso? ¿Será tal vez—¡oh Dios! la higiene misma? Si esta pregunta parece una herejía científica, pido perdón respetuosamente. En presencia del trascendental problema presento un hecho escueto que tiene una fuerza de convención enorme porque se apoya en este fundamento que parece incontrastable; la limpieza del cuerpo, el baño frecuente a que invitan los cada vez más incitantes cuartos de baño de las casas modernas, arrastra del cuerpo los sudores, y con éstos el ácido caprílico que parece ser agente natural de defensa del cuerpo contra la infección. Los cuerpos limpios, libres del mal olor del sudor, quedan, pues, indefensos contra el cáncer y contra sabe Dios que otros morbos!

La teoría es terrible; pero en su apoyo viene otro dato desconsolador. Y es que según lo prue-

El Padre Acuña no entra en política, pero es constitucionalista

Un informe privado nos confirma la firme adhesión del presbítero Acuña, Cura de Atenas, al Partido Constitucional.

Así lo hacemos constar, si bien el sacerdote dicho no interviene en la política activa, pero es claro que su pueblo seguirá el valioso ejemplo de su consagrado y virtuoso pastor.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia. Tienda Benavides

ban también las estadísticas oficiales, el cáncer ataca preferentemente entre personas de cierta posición social; es decir, entre personas limpias; es decir también, entre personas que tienen escaso o ningún ácido caprílico, porque se bañan frecuentemente y el baño arrastra ese ácido protector del cuerpo.

No quiere esto decir que recomienda que las personas no deban bañarse para conservar así su caudal de ácido caprílico. Espero que se me haga el honor de no suponerme capaz de predicar esta herejía. Lo que quiero decir es que vista la importancia de este ácido en la economía, se debe, de algún modo que yo ignoro; pero que los médicos conocen sobradamente, restituirlos al cuerpo, deodorizándolo de alguna manera para que su mal olor no moleste inyectándolo o introduciéndolo en el organismo a fin de inmunizar éste contra las afecciones ulcerosas.

Ahora bien: o se acepta esta teoría como única explicación posible al aumento amenazador del morbo canceroso, o queda en pie el problema gigantesco, espantoso y terrible del aumento incesante del mal.

Tales son los hechos que con respeto me atrevo a presentar ante la opinión de mi país consciente de la solemne gravedad del asunto en que está ansiosamente interesado el mundo entero. Si estos hechos parecen de estructura insensata y bárbara, es justo que se me condene al más profundo desprecio, que soportaré resignado. Pero si por el contrario, pudieran servir de nueva orientación para hallar la solución al espantoso problema del cáncer, sean los Médicos de mi patria, representantes de la más alta cultura nacional; sea la gloriosa Sanidad cubana la que los utilice en favor de la Humanidad doliente, pues humilde y respetuosamente los ofrezco a su consideración como una apelación suprema a la Ciencia, en nombre de los que sufren desconsolados el espantoso mal.

LUIS LAMARQUE

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gittette, Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. Tienda Benavides.

El asunto del día

Gran sensación ha causado en el país la noticia publicada por un vespertino de que se pensaba convocar a una reunión de notables para pedir al Jefe de Estado su dimisión.

Esta ha sido la nota del día; y ya casi era un hecho la noticia, cuando todo quedó en palabras y en idas y venidas. Cuando se ha tratado de averiguar quienes eran los que patrocinaban la idea, o por lo menos quienes estaban invitados a la reunión, resultó que casi nadie sabía nada del asunto...

Pocos en efecto tuvieron la entereza de no negar su aprobación al plan, que dentro de los límites de la cordura y del civismo era perfectamente factible.

La reunión que se proyectaba no era un atentado contra nuestras leyes y encajaba dentro del marco democrático en que hemos vivido.

Por que la verdad es que la situación actual por lo mala no tiene precedentes en nuestra Historia Patria y el buscar remedio a ella, por los medios lícitos que se juzgaron convenientes, no era otra cosa que un buen deseo, que no pudo llegar a su realización por haberse recogido velas antes de tiempo.

PICCO

Suscribase a este diario

Rápidas de Poás

Operada

La distinguida cuanto virtuosa señorita Graciela Solís tuvo que recurrir a una operación para mejorar de su dolencia de apendicitis. Fue atendida por el doctor Moreno Cañas quien la operó en la clínica del Hospital de San Rafael de Alajuela. Dichosamente está ya mejor y es posible que dentro de breves días regresará a San Rafael de Poás.

Mucho hemos sentido todo esto por nuestro excelente amigo don Leonardo Solís y señora, quienes como toda su familia estuvieron muy alarmados.

Camiones

Dos grandes camiones salen todos los días a las 5 de la mañana de San Pedro hasta Alajuela. El pasaje vale ₡ 1.50 hasta Alajuela y ₡ 2.50 a esta capital. El viaje es rapidísimo; sólo tarda dos horas y media.

Carmen Araya

La inteligente señorita Carmen Araya ha regresado de nuevo al Colegio de María Auxiliadora, pues desea ganarse un curso durante las vacaciones. Es una señorita muy aprovechada que en los pasados exámenes fue premiada con medalla de oro. Ojalá el mejor éxito corone su anhelo y el de su apreciable familia.

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

De Administración

A los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones con esta empresa, les agradeceríamos enviarnos cuanto antes los fondos que tengan en su poder.

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correo y flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*

66 Beaver Street, New York, N. Y.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castmires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general.

Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados logrados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOLEBA Y MOLINA

Magnífica casa de habitación

a tres cuadras del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende **MACABEO VARGAS CASTRO.**

La ciudad de Esparza

El 11 de los corrientes apareció en la edición de nuestro diario católico un precioso artículo sobre la ciudad de Esparta y sus orígenes, firmado por Redactor-Corresponsal.

Por encontrarme ausente de la capital no había podido enterarme de ese importante esbozo histórico, pero hoy que he tenido el placer de saborear su castizo estilo y el interés que desde luego despierta por los datos que aporta a la Historia y a la Literatura de leyendas patrias, me permito felicitar muy cordialmente al autor de tan bello trabajo, deseando que vean la luz pública otros trabajos de este género, que hacen conocer y amar más a Costa Rica.

Emmanuel Thompson

Párrafos ajenos

La primera condición para que las costumbres conserven su pureza y su energía, es que la mujer no se aparte del hogar; que la madre permanezca al pie de la cuna; que el jefe de la casa ejerza su poder titular; que la esposa vea en su marido el guía, el protector, el escudo, el amigo fiel y fuerte que ella y su prole necesitan; que el niño se acostumbre a los cuidados y ternuras de su madre. Es preciso que en alguna parte haya un sitio consagrado a sus energías, a sus pesares íntimos, casa o suburbio, en donde toda la familia se considere como en su patria y guarde de ella en el resto de su vida los gratos recuerdos de los que viven y de los que faltan.

Fallecimiento

Anteayer falleció en esta capital la estimable señora doña Ramona de Parra, esposa cariñosa del veterano de la campaña contra el filibusterismo Sr. don Miguel Parra, quien desde hace algunos años sufre de completa ceguera.

Mucho sentimos su desaparición y enviamos nuestro pésame al Sr. Parra, a sus hijos y demás parientes.

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina
Precios especiales
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

Suscríbase a este diario

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende....

EFICIENCIA



ECONOMIA



Si Ud quiere economizar en sus trabajos de imprenta, encárguelos en la

Tipografía de San José

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas
Apartado de Correos Número 111
Teléfono Número 3131



ATENCION

CORTESIA

De la vida personal y social

Regresó a San Ramón el Presbítero Clodoveo Hidalgo.

—En Alajuela estuvo nuestro amigo don Luis Araya, procedente de Poás.

—En Coronado veranea la familia de don Jorge Herrera Paut.

—Para P. Arenas partió el Sr. Gobernador don Macedonio Esquivel.

—El expresidente Meléndez, quien fué al Salvador a ver a su señora madre que estuvo grave, debe regresar mañana para radicarse definitivamente aquí.

—Don Juan María Esquivel, muy estimable amigo nuestro, se ha radicado ahora en Tres Ríos por cambio de puesto.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Ante la negativa del Subsecretario de Fomento de facilitar más cemento a la Iglesia de San Ramón, se hará una contratación con la A. E. G.

Debido a la aceptación de Monseñor Solís de un puesto para la diputación de Alajuela, han ocurrido algunas molestias para la Junta Constructora del nuevo templo gótico. Fomento cedía algunas cantidades de cemento del Gobierno a precio de costo que

la Iglesia pagaba religiosamente. Se habían ofrecido hasta 1.500 barriles, los cuales trasportaban gratuitamente todos los vecinos, existiendo una cuenta corriente religiosamente cumplida.

Pero ahora hay gran resentimiento en San Ramón debido a que sin ser tomados los 1.500 barriles de cemento de la espontánea opción del Subsecretario Orlich, éste retiró de pronto la oferta, perjudicando los intereses de la ciudad que ha visto atrasados los trabajos.

Pero la Junta no se ha detenido ante esa molestia y ya tiene oferta segura de que el cemento se le venderá a igual precio que antes, o sea aproximadamente de 10, 40, y de otro lado la Junta dispondrá desde ya de un crédito en efectivo de cinco mil colones que será elevado a diez mil mientras se suceden los turnos locales que se preparan y que darán este año por allí de 30.000 colones.

Los trabajos, pues, se seguirán sin perjuicio, extrañando sí que el Gobierno no sea tan generoso como antes, sobre todo que el cemento le sobra, y más bien se le pone vlejto, lo que es malo.

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clase y precios.

Tijeras para sastrero, para barbero, para modista.
Heredia. Tienda Benavides.

Llegó

FRESCA

Leche Condensada
NESTLE
Marca NIDO

EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

Cure sus riñones

Las PILDORAS UNIVERSALES del Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos, como medicina de patente que cura los riñones

Agente: GRILLO HERMANOS

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS
Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

Anuncie en este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA